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台北士林高商日間部 9 7 學年度第 2 學期【商業經營科】科務會議記錄 

主席：林麗華  主任                     紀錄：謝鳳儀 老師 

時間：98年 3月 16日  12:20~13:10  

地    點：會計科辦公室 

一、流程 

  (一)主席報告 

  (二)討論事項 

1.討論 99學年度商管群課程規劃。 

（三）補充事項 

二、會議內容 

(一) 主席報告 

(1) 上週五經由校長與各科科主任召開 99學年度商管群課程規劃會議，最後決議高三

「經濟學進階」課程資處科與國貿科暫訂為 4學分，商經科與會計科暫訂為 5學分。

今天召開此會議主要希望請各位老師討論本課程是否需與資處、國貿兩科統一 4學

分，或者維持原來的 5學分？ 

(2) 如果決議統一為 4 學分，則另 1學分規劃可開為國文或英文課程部分，為了因應未

來統測需求，國文部分必須加考作文寫作部分，因此，在國文部分則可以以作文寫

作的課程為主，請各位老師決議及發表意見。 

 

  (二) 商管群課程規劃方案一的討論要點 

碧暖老師：未來高三都有無自修課呢？此「經濟學進階」課程為必選修嗎？ 

主任：高三沒有自修課，在於之前討論的「套裝軟體」、「行銷理論與實務」及「專題

製作」部分為必修課程，高三則有部分同學統測時不考商業類，因此在「電子商店開

設與經營實務(POS 系統)」、「經濟學進階」等課程則為選修課程，以讓學生運用時間唸

書。 

英傑老師：以兩個角度來說明，如果統一為 4學分，則科內的行政作業較容易處理。

如果為 5學分，對學生部分則可充分複習，但相對也會加重老師們的壓力，因此，師

資上則要全力以赴。 

主任：如果為 4學分，另 1學分開為國文寫作課程，則教務處會在科目上擬定明確，

並請國文科召集人多加宣導能夠確實實施。先請各位老師表決「經濟學進階」學分數，

那一種方案較可行？ 

方案一：統一為 4學分；  方案二：仍舊維持 5學分； 

共有 9位出席表決，「方案一」為 9票；「方案二」為 0票。 

最後表決結果：「經濟學進階」課程開 4學分。 

主任：另 1學分開為國文寫作、英文或專業科目，參考過松山家商的課程專業科目部

分則有「商業溝通」、「商業禮儀」等課程。請各位老師發表意見。 
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寶珠老師：今年擔任導師常批考學生週記，發現學生的國文造詣不好，連基本起、承、

轉、合的架構都有問題，可多加強國文寫作的部分，可補救學生不足部分。 

美華老師：加在英文或國文上皆可，就本身的經驗，高一、二英文部分不太好，但到

了高三時多加強英文，仍舊可以提高英文的分數。 

淑芬老師：大部分學生對於英文、數學的部分具有排斥力，加開在英文部分是否真的

可以提高學生能力。 

英傑老師：對於本班學生的考量，與美華老師的看法相近。但是，以普遍學生而言，

加開在國文寫作的部分邊際效果較大。 

碧暖老師：因為學生的需求不同，是否可以國文寫作及英文都開 1學分，由同學進行

加退選的動作。 

主任：整合各位老師的意見如下：(1)國文、英文各開 1學分；(2)只開國文 1學分；(3)

只開英文 1學分。請各位老師表決那一種方案較可行？ 

英傑老師提議：可將上述意見以先後順序排列，可避免繁雜的開會程序。 

方案 A：(1)國文、英文各開 1學分；(2)國文 1 學分；(3)英文 1學分。 

方案 B：(2)國文 1學分；(1)國文、英文各開 1 學分； (3)英文 1學分。 

共有 9位出席表決，「方案 A」為 6票；「方案 B」為 3票。 

最後表決結果：此學分開設課程優先順序(1)國文、英文各開 1學分；(2)國文 1學分；(3)

英文 1學分。 

 

（三）補充事項 

      英傑老師：行政應支持教學，開設學分方面如果是行政上的困難應該是可以克服，希

望以學生的需求為主。 

主任：非常謝謝各位老師的建議與討論；暫訂以表決方案進行，如有任何問題在召開

會議進行討論。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中 華 民 國 9 8 年 0 3 月 1 6 日 


